



北足柄の晩秋から初冬の風景

11月中旬に入り、正門の桜の木もすっかり落葉し、運動場のドウダンツツジも真っ赤に紅葉しています。地域の紅葉もイチョウが落葉して、もみじやカエデの赤い葉が山を染める季節となりました。地域の文化祭や矢倉沢・内山ざる菊祭り・地藏堂もみじ祭りも終わり、秋から冬へ駆け足で季節が進んでいるようです。ここ北足柄地域は、市内でも自然に恵まれているため、自然の移ろいか時（とき）を教えてください。生活科ができた20年前は、どこでも収穫したサツマイモを集めた落ち葉で焼き芋をする光景がありましたが、今は火災や環境問題から簡単に「燃すこと」ができない時代になりました。内山のざる菊を見に行かせていただいた時、田んぼを見てわらの周りでかくれんぼや追いかけっこをしたことを思い出しました。北足柄地域のこのような自然をいつまでも大切にしたいと願っています。

4年生と校長会食1日目

2学期 全校児童と校長会食

2学期も対外的な行事である市小学校音楽会や市陸上記録会が終わり、今年度も残すところ後4ヶ月あまりとなりました。5月に各学級を2日間にわたり全校児童と校長会食を給食の時間に行いましたが、先週から今週にかけて今年度2度目の会食を行っています。どの学年も体が一回り大きくなり、0年生らしさが見られました。先日4年生の教室で会食をしたときは、ちょうど中学生の職場体験学習と重なり、本校の卒業生で南中2年生の高橋史弥さんも一緒に食事をする事ができました。このときは、職場体験2日目で終わりの日でしたので、北小にいたとき楽しかったことや中学校の部活動のこと、難しい教科や勉強のこと、北小の良さなど4年生の子から中学生の先輩に質問がたくさん出て楽しいひと時でした。



先生方の本の紹介

読書週間の取り組みとして、上学年と下学年に分かれて朝の時間に担当の先生が本の紹介を行いました。1回目は、高瀬教諭・清水教諭、2回

目は、沼田総括教諭・小木戸教諭がお勧めの本を紹介しました。3回目のこの日は、下学年本多教諭、上学年鳥井教諭が担当しましたが、どちらも先生の話に興味深く聞く姿が見られました。本校では、毎朝読書タイムを設けて本に親しむ時間を設けています。他にも読み聞かせの方々などの支援もあり、読書環境を整えています。



時間走記録会に向けて朝練習はじまる

13日からほぼ毎日、朝の時間に12月6日の時間走記録会に向けて全校で練習が始まりました。寒風の中がんばって走っています。



ようこそ先輩

南中生 職業体験に来校

14日から15日にかけて、本校卒業生で南中2年の高橋史弥さんと村田匠さんが小学校の先生たちの仕事の様子を見て学ぼうと職業体験に来ました。それぞれ4年生と2年生の学級に入り、地域でよく知っている後輩に、授業では優しく接し、休み時間は楽しく遊んでいました。2人とも礼儀正しく、言われたことを進んで行い各担任の先生もほめていました。さすが北小卒業生！



5・6年生算数科

北小らしい

研究授業では 授業をめざして

少人数のよさを活かした

取り組みが見られました



5年生で少人数を活かし、前に出て黑板に全員が問題に取り組んでいました

15日に教職経験5年県教委指定研修として5年生担任の清水明日香教諭の算数科の研究授業がありました。学習内容は、「平均の求め方」です。「サッカーチームが最近6試合行った中に0点の試合があるときにどのように1試合あたりの得点の平均を求めたらよいか。」という問題を考えていました。5年生は本校で一番少ない4人ですが、45分間問題に常に解き方を考え、友達の考えにもよく反応し、今まで習ったことにも立ち戻りながら授業の中で「なぜそうなるのか」「どのように解くのが良いのか」「そのために何に気をつければよいのか」を意識して、黑板の前に4人が出て各自問題を解き説明し、それについて他の児童がよさや疑問を出し、良いところを認め合う温かな授業でした。

16日は、校内研究会で6年生の小木戸清雅教諭の算数科「比をくわしく調べよう」の授業公開が行われました。



6年生がホワイトボードを活用し、どのような比の考え方でまとめたかを先生と一緒に確認していました

教室の廊下側から背面黑板まで、この単元で学習した今まで比の学びのあしあとが模造紙に書かれてぎっしりと張られていました。小木戸教諭が児童の実態から教科書の例題とは違い、家からゲームのカードを約500枚持参して、「カード300枚の重さを簡単に量るために比例のきまりを使って考えよう」という問題に挑戦していました。ホワイトボードを一人ひとりに配布して自分で考え、少人数のよさを活かして全員が黑板の前に集まり、多様な求め方について先生も巻き込んで議論する様子が見られました。

北小のよさは、少人数教育のきめ細やかで一人ひとりに行き届いた教育です。この北小ブランドを大切にして、これからも日々の教育活動に取り組んでいきます。

25日(土)9時30分から学習発表会、13時30分からPTA家庭教育学級が開催されます。

保護者・祖父母の皆さん、地域の方々のお越しをお待ちしています。

*昼食場所として図書室を開放しますのでご利用ください。

※27日(月)は振替休業日になります。